

Intervention orale de S.E. Rita Hämmerli-Weschke, représentante de la Suisse, lors de la 4^{ème} conférence des Nations Unies sur les petits états insulaires en développement.

St. Johns, Antigue et Barbude, 27 mai 2024, à partir de 15 :00.

Tirer parti de la résilience : Le fondement du développement durable pour les petits États insulaires en développement

Madame / Monsieur le Président,

C'est un honneur pour moi que de prendre la parole à cette occasion. Nous sommes ici réunis pour mettre en lumière plusieurs des défis auxquels les petits États insulaire en développement sont confrontés. Permettez-moi d'aborder deux points que je trouve particulièrement importants : la réduction des risques de catastrophe et le changement climatique.

Dans un contexte où le déficit de financement est significatif, le financement du climat, de la réduction des risques de catastrophe et de la biodiversité devrait être prioritaire dans les pays et communautés les plus vulnérables, y compris les petits États insulaires en développement, les pays les moins avancés et les pays touchés par la fragilité et les conflits.

En effet, la réduction des risques de catastrophes et le renforcement de la résilience sont essentiels pour les petits États insulaires en développement en raison de leur vulnérabilité aux catastrophes naturelles et aux effets du changement climatique.

La Suisse aide ces États insulaires à renforcer leur résilience, notamment par le biais de l'initiative [CREWS](#) (Climate Risk & Early Warning Systems), un mécanisme qui aide

les petits États insulaires en développement et les pays les moins avancés à développer les capacités humaines nécessaires afin d'identifier les risques climatiques et météorologiques et les communiquer en temps voulu et de manière efficace, contribuant ainsi à réduire de manière significative les impacts humains et économiques des événements extrêmes liés au climat.

En tant qu'hôte et coprésidente de la 8^{ème} session de la Plate-forme mondiale pour la réduction des risques de catastrophe, qui se tiendra à Genève en juin 2025, la Suisse invite les représentants des petits États insulaires en développement, gouvernements et autres acteurs, à participer activement aux discussions en vue d'accélérer la mise en œuvre du Cadre de Sendai. Il s'agit également de partager les bonnes pratiques pour mettre en œuvre des appels à l'action. Ils joueront un rôle crucial en apportant les principaux enseignements tirés du renforcement de la résilience dans les petites nations afin de contribuer à la plateforme mondiale pour la réduction des risques de catastrophe en 2025.

Pour terminer, Monsieur / Madame le Président, laissez-moi mentionner le réseau de Santiago, dont le secrétariat sera hébergé à Genève, en Suisse. Il peut jouer un rôle central dans la promotion de la résilience à long terme des petits États insulaires en développement en facilitant le partage des connaissances et le renforcement des capacités, en fournissant une assistance technique, en promouvant l'innovation et le transfert de technologies, et en renforçant la coopération régionale.

Merci de votre attention

